

La déchetterie est très fréquentée

Mise en service en janvier 2012, la déchetterie de l'Ebeaupinière a été inaugurée samedi. En attendant l'édition d'une carte magnétique à l'entrée, elle est très fréquentée. Pas seulement par des Segréens.

Marie-Hélène MORON

marie-helene.moron@courrier-ouest.com

La déchetterie de l'Ebeaupinière, à Sainte-Gemmes-d'Andigné, ne répondait plus aux normes. En mars 2011, le SISTO (Syndicat intercommunal du Segréen pour le traitement des ordures) a donc lancé des travaux de réhabilitation. Jusqu'à la réouverture aux usagers du territoire, le 18 janvier 2012.

1 076 594 euros ont été engagés pour améliorer la sécurité générale du site (quais de déchargement, vidéosurveillance contre les vols), le rendre conforme aux normes ICPE (Installations classées pour la protection de l'environnement) et l'adapter à l'évolution croissante de la fréquentation et des quantités apportées (signalétique, bennes supplémentaires).

Le projet a été financé pour 240 346 euros par la Région dans le cadre du Contrat territorial unique, ainsi que par l'Agence de l'environnement et de la maîtrise de l'énergie pour 150 000 euros.

Une carte magnétique réservée aux usagers

Samedi, Jean-Noël Gaultier, conseiller régional, Gilles Grimaud, président du Pays et de la Communauté de communes inauguraient les lieux. Pour le cortège guidé par André Bellier, le président du SISTO, la visite a été instructive. Le local fermé et réservé aux matières dangereuses a suscité la curiosité des élus. Tout comme la benne réemploi, où les objets en bon état sont récupérés par l'association L'Arbre vert : des meubles, bibelots, jouets, vélos, outils, etc.

Selon Jean-Noël Gaultier, cet équipement « témoigne du souci qu'on apporte



Sainte-Gemmes-d'Andigné, samedi matin. Gilles Grimaud, Jean-Noël Gaultier et André Bellier ont coupé le ruban inaugurant la nouvelle déchetterie de l'Ebeaupinière, l'une des trois du SISTO, avec celles de Chazé-sur-Argos et du Lion-d'Angers.

de plus en plus au développement durable ». « Structurer notre territoire et protéger notre environnement est une des orientations du SCOT », a exprimé Gilles Grimaud, citant les travaux de réfection des réseaux, l'aménagement paysager, la lagune...

André Bellier a pour sa part souligné le travail des gardiens, confrontés « à des usagers de temps à autre difficiles à canaliser ».

L'Ebeaupinière n'est théoriquement ouverte qu'aux usagers de la Communauté de communes du canton de Segré. « On ne contrôle rien », admet le président, qui attend avec impatience la mise en place d'une carte magnétique « pour savoir qui vient. On devrait être prêt vers septembre. On a eu des petits soucis d'édition ».

Depuis que des déchetteries voisines

ont mis en place un accès magnétique sécurisé, voire limité en nombre de passages, celle de Sainte-Gemmes a vu sa fréquentation augmenter. Et le tonnage avec.

Il prend toute sa dimension dans l'espace dédié aux déchets verts, au pied des immenses tas de tontes et autres coupes de bois. Ces monticules de branchages sont broyés sur

place trois fois par an par une entreprise, Ecosys. « Les broyats sont ensuite récupérés par deux agriculteurs locaux qui ont une convention avec le SISTO », explique Julie Housseumagne, la directrice. Ils sont stockés jusqu'à maturité. Le compost obtenu est épandu. Cela permet de redonner à la terre ce qu'on lui a pris ».

REPERES

Les déchets des particuliers désormais collectés sont les cartons, le bois, les métaux, les déchets verts, les gravats, le tout-venant, les déchets électriques et électroniques, les déchets ménagers spéciaux (déchets dangereux tels que les produits phytosanitaires, peintures et solvants,

pires, etc.), les emballages ménagers, le verre, le papier ainsi que les déchets destinés au réemploi.

La déchetterie est ouverte (horaires d'été) : les lundis, mercredis et samedis de 9 heures à 12 h 30 et de 13 h 30 à 18 h 30, les jeudis et vendredis de 13 h 30 à 18 h 30.